

- 1) Skripsi karya Akhmad Faizal, Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi KPI, 2014 yang berjudul '*Makna Simbolik Dari Tradisi Sajen Among-among Dalam Memperingati Kematian* (Studi Pada Masyarakat Desa Lamongrejo, Kecamatan Ngimbang, Kabupaten Lamongan)' membahas tentang bagaimana masyarakat memaknai serta melestarikan kearifan lokal mereka berupa Tradisi Sajen Among-among yang dikhususkan bagi seseorang yang meninggal dunia. Simbol-simbol yang digunakan berupa makanan, kopi, rokok, pakaian, dan kelapa muda. Ritual ini ditunjukkan untuk menghormati dan sekaligus membuat arwah sanak keluarga merasa senang karena dirinya masih diingat oleh keluarga.
- 2) Skripsi karya Martina Ulfa, Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi KPI, 2013 yang berjudul "*Komunikasi Ritual Prosesi Nyadran Desa Widang Tuban*". Dalam penelitian ini ditemukan bahwa (1) simbol-simbol komunikasi yang terdapat dalam tradisi nyadran yang merupakan suatu simbol komunikasi non-verbal (2) makna yang terkandung dalam tradisi nyadran yakni salah satu simbol yang paling dominan bagi masyarakat Desa Widang khususnya para petani sebagai penghargaan manusia atas bumi yang telah memberi kehidupan bagi manusia, dan untuk menjalin silaturahmi antar warga masyarakat.

Berbeda dari skripsi yang ditulis oleh peneliti terdahulu, peneliti ingin membahas tentang makna ritual Minggu Kliwon Syekh Mania dalam pembentukan akhlak masyarakat (studi di Desa Grojogan Kecamatan Berbek Kabupaten Nganjuk).

H. Teknik Pengumpulan Data

a. Metode observasi

Metode observasi adalah sebuah teknik pengumpulan data yang mengharuskan peneliti untuk turun ke lapangan dengan cara mengamati hal-hal yang berkaitan dengan ruang, tempat, pelaku kegiatan, waktu, dan peristiwa.²² Mencari informasi lokasi penelitian yang meliputi lokasi kegiatan di Desa Grojogan.

b. Metode Wawancara

Metode wawancara adalah metode dalam rangka mengumpulkan data-data yang diperlukan maka peneliti menggunakan teknik wawancara. Wawancara adalah teknik pengumpulan data yang digunakan peneliti untuk mendapatkan keterangan lisan melalui bercakap-cakap dan berhadapan muka dengan satu orang atau lebih yang dapat memberikan keterangan peneliti.²³ Narasumber dari wawancara yang akan diteliti adalah tokoh agama, perangkat desa, warga Grojogan setempat dan masyarakat yang bersangkutan.

c. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu, bisa berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang. Dokumentasi yang berbentuk tulisan misalnya catatan harian, sejarah kehidupan (*life historis*), cerita, biografi, peraturan, kebijakan. Dokumen

²² M. Djunaidi Ghony dan Fuzan Ali Mansur, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Yogyakarta: Ar-Ruzz Media, 2012), 165.

²³ Mardalis, *Metode Penelitian Suatu Pendekatan Proposal*, (Jakarta: Bumi Aksara, 1995),

